

Paris le 21 Fev. 1869

927116/1/1

Monsieur,

Je mets entièrement à votre disposition tous les bois de mon livre et vous m'avez qui à me désigner, selon les pages, ceux que vous désirez. Je pourrai peut-être y ajouter quelques nouvelles explications; car depuis que mes quatre lettres ont paru, j'ai fait la découverte entière de la lecture des caractères du Manuscrit Troano, antique maya du Yucatan, que je lis aujourd'hui couramment de même que ceux des inscriptions de Palenque. Un travail considérable sur cette matière s'imprime actuellement à l'imprimerie impériale sur l'emploi des caractères comme on l'a fait pour ceux de l'Égypte.

L'interprétation du Ms. Troano confirme en tout point ce que j'avais déjà exposé dans mes quatre lettres, d'après le Ms. Amoythé ou le Ms. Chimalpopoca. C'est l'histoire du cataclysme qui a fait le monde actuel, au moins en ce qui concerne l'Amérique, le bouleversement des petites Antilles, à l'origine du cataclysme, etc. L'ouvrage qui s'imprime renfermera l'état et les explications complètes des caractères avec un vocabulaire maya et une dizaine de pages du document original traduites avec les caractères originaux le maya et le français. Chacun sera alors à même d'en faire autant que

moi, d'achever la traduction de Ms. 7200 et de travailler à celle de Ms. de Dresde qui lui est identique quant aux caractères.

Un article à ce sujet a été publié dans le Patrie du 5 Janvier et au mois d'octobre dernier, n° du 19, il a été publié un article sur mes Quatre Lettres par un écrivain qui n'était alors inconnu et qui m'a paru avoir dégagé assez bien l'ensemble de cette pensée du chaos de citations qui l'enveloppent dans mon livre.

J'ajouterai qu'un très grand nombre de documents mexicains existent dans les diverses bibliothèques de l'Europe relatant tous plus ou moins l'histoire du catéchisme sur les événements duquel ^{ont} été fondés la religion et les mythes de l'Amérique, etc. On ne tardera pas à en avoir les preuves les plus convaincantes. Pour ce qui est du Codex Chimalpopuca (Tes. Anstet), il contient un grand nombre de dates que je n'ai pas encore eu le loisir d'examiner à fond, mais je crois d'après ce que j'en ai vu que les derniers événements du catéchisme y seraient d'une époque approximative entre six et sept mille ans ^{ans} avant notre ère.

Je vous envoie d'arame, Nouveau
Je voudrais bien vous occuper de ce
et en attendant je vous prie d'agréer
l'expression de mes sentiments bien dis-
tingués

35, rue d'Assas. Barthelemy de Nuremberg